



# girona de cap a cap

## MI CIUDAD

### EL APLEC DE LOS APLECS

Hace 32 años que Caldes de Malavella convocaba a todos los sardanistas de las comarcas gerundenses a una magna fiesta sardanista. Acababa de nacer el Aplec de Caldes de Malavella, el más veterano de cuantos se celebran hoy en nuestra provincia y el segundo de Catalunya, puesto que sólo le aventaja el de Calella de la Costa.

Las gentes acudieron principalmente en trenes, trenes que se fletaron ante la inusitada expectación del acontecimiento. También se utilizaron vetustos autocares, algunas motos y muy pocos turismos. El paseo que conduce de la estación a los jardines del Vichy Català fue una riada constante de gentes que iban o venían según la hora.

El Aplec se puso en marcha y durante muchos años fue único. Luego, más tarde llegarían el de Banyoles, el de Ripoll, el de Anglès y los de Riudarenes y Girona, etc., etc., hasta los 54 de la actualidad.

Yo acudí al de Caldes, fui en compañía de mi buen amigo, Salvador Prat y de nuestras respectivas novias. Fuimos en moto. A la hora del yantar tomamos asiento debajo de uno de los árboles del parque y nos comimos la tortilla de ritual y quizás un pedazo de pollo. En aquellos tiempos la cosa no daba para más. Bueno, quizá sí, una tacita de malta y una copita de «Tres cepas».

Las coblas La Principal de La Bisbal, Selvatana y Montgrins (ahí es nada), rivalizaban en sus interpretaciones. Las gentes, felices y contentas, punteaban las notas. Fue una llamada que en los años de esplendor conseguiría una afluencia de hasta doce mil personas. De aquello hoy hará 32 años. Todos somos un poquitín más viejos, pero el Aplec permanece inmutable, venciendo al tiempo.

Estuve otras veces más en el Aplec. Más tarde acudí para retransmitirlo por las antenas de la desaparecida «Voz de la Costa Brava de Palamós». Allí nos encontrábamos con Radio Nacional y a veces con Radio Girona o Radio Barcelona. Era, en aquel entonces, la gran fiesta de la sardana y junto con el de Calella figuraban en el palmarés de los aplecs catalanes, distinción que nadie les ha arrebatado, pues aún ambos continúan, sí con el esplendor de antaño, sí con el entusiasmo de siempre.

Hoy las gentes ya no utilizan el tren ni comen comidas campestres. Se va en coche y se almorza en el hotel o en la fonda.

El Aplec de los Aplecs llama de nuevo a los sardanistas. El viejo parque del Balneario conocerá de multitudes quizá no tan numerosas como antaño, pero sí con idéntica ilusión. ¡A Caldes falta gent!

J. S. P.

## En el transcurso de una rueda de prensa La Federación de Asociaciones de Padres de Alumnos (Fapac), valora su situación y presenta su próximo congreso

### El miércoles, en el salón de descanso del Municipal, reunión informativa

En la tarde del viernes, la Federación de Asociaciones de Padres de Alumnos (FAPAC), convocó una rueda de prensa en la que expuso el estado de la entidad, presentando asimismo el primer congreso de asociaciones de padres de alumnos de Catalunya que tendrá lugar en Cornellá de Llobregat el próximo 13 y 14 de junio.

A la rueda de prensa asistió el presidente de FAPAC, Josep Maria Torres, así como diversos miembros de la junta gerundense de esta entidad. En primer lugar se abordó el papel de la Asociación de Padres: «Que no debe ser un elemento de enfrentamiento con el profesorado, sino un ente que realice un trabajo bastante serio en lo que se refiere a la colaboración para lograr una mejor marcha de la escuela».

En cuanto a la situación de la entidad se dijo que: «Es importante que FAPAC tenga una fuerza relativamente importante para que pueda constituirse como un interlocutor válido ante la Conselleria d'Ensenyament de la Generalitat. Otro de nuestros objetivos es lograr una organización comarcal fuertemente enraizada como sistema que permita un mejor funcionamiento y luego proceder a la implantación de una intercomarcal. En todo caso el papel de la comarca es importante, ya que por lo que se refiere a eficacia este nivel organizativo es el ideal. Es decir, que nuestro interés se centra ahora en lograr unas organizaciones comarcales estables para conseguir una federación fuerte a nivel de toda Catalunya. Por lo que se refiere al primer objetivo comienzan a funcionar de forma satisfactoria coordinadoras en muchas comarcas catalanas».

FAPAC es una federación que integra a aproximadamente un millar de Asociaciones de Padres de Alumnos en toda Catalunya, de las cuales una treintena son de carácter religioso. Los centros privados de carácter religioso tienen su federación propia. Es decir que en FAPAC están integradas las asociaciones de colegios estatales y algunos centros privados, especialmente los que funcionan en régimen cooperativo.

El proceso de integración en FAPAC no es un mero proceso burocrático, sino que obliga a una participación en la federación de forma activa. Por esta circunstancia hay asociaciones que mantienen vínculos tan sólo de colaboración con FAPAC. Por lo que se refiere a nuestras comarcas son 86 las asociaciones que contactan con FAPAC, aunque son unas 50 las que pertenecen a la misma de pleno derecho.

La federación se autofinancia, en principio, merced a las aportaciones de los asociados, aunque esta aportación es insuficiente por lo que se requiere una colaboración por parte de una Fundación, la Esico, que se hace cargo del déficit. Esta fundación colabora con diversas asociaciones culturales de carácter no político. En todo caso FAPAC pretende autofinanciarse y piensa que si todas las asociaciones se integraran podría borrarse el déficit.

Siguiendo con la problemática de las Asociaciones de Padres de Alumnos, nos hablan del marco legal en el que se mueven: «Estamos acogidos a la Ley de Asociaciones del 64, aunque en el Estatuto de Centros Docentes, ley que ha pasado por muchas manos y que ha sido rectificada en diversos puntos por el Tribunal Constitucional, puede decirse que está, prácticamente, en punto muerto, en todo caso hay un reconocimiento específico de la Asociación defendiéndola y estimándola».

Se pasó, posteriormente, a hablar del Congreso, que tendrá

lugar en Cornellá de Llobregat, los días 14 y 15 de junio, y que tiene como puntos principales los siguientes: la participación de las asociaciones en el proceso educativo; la programación y actividades —estos dos temas de carácter general— la escuela rural, la escuela subvencionada y la catalanización del sistema educativo.

El próximo miércoles, a las 9 y media de la noche, en el salón de descanso del Teatro Municipal tendrá lugar un acto de FAPAC, al que están invitadas todas las asociaciones de padres y público en general para tratar la problemática asociativa y preparar este congreso.

JORDI BOSCH

## Por el director general de Turisme de la Generalitat

### Clausura de las II Jornadas de Estudio y Análisis, para personal de las Oficinas de Turismo

#### Entrega de la insignia de oro de la Comunidad, a título póstumo, a Ferran Pomés

—Responsables de oficinas de información turística de la Costa Brava, hasta un total de 25 se han reunido, este fin de semana en Cadaqués para celebrar sus II Jornadas de Análisis y Estudio, tras las celebradas el pasado año en Playa de Aro, de donde se desprendió la necesidad de mantener unos contactos regulares, para intercambiar experiencias y mejorar la profesionalidad.

Se calcula que 400 mil personas acuden anualmente a estas oficinas turísticas, lo que de una idea de su incidencia en la actividad turística gerundense.

Al acto de clausura asistió el director general de Turismo de la Generalitat, don Ramón Bagó, presidente de la Diputación, señor Calzada; alcalde de Cadaqués, señor Boró; consejero delegado del Patronato de Turismo y diputat al Parlament, señor Martínez Planas; presidente en funciones de la Comunidad Turística de la Costa Brava, señor Vilanó; diputado provincial de la Comisión de Turismo, señor Aymerich y concejales de este sector de diversos municipios de la Costa Brava.

Entre las conclusiones alcanzadas, destacamos las siguientes:

—Acuerdo de coordinación

con la Generalitat cuando ésta asuma las transferencias plenas en materia de Turismo.

—Confección de estadísticas conjuntas sobre demandas a los citados oficinas.

—Mejor señalización de las oficinas y colaboración con los establecimientos de alojamiento turístico.

—Confección de folletos de la oferta artística del interior de Girona como consecuencia de la creciente demanda de los mismos.

#### HOMENAJE POSTUMO A DON FERRAN POMÉS

Las citadas autoridades presentes en Cadaqués en el curso de un acto íntimo hicieron entrega a doña Teresa Torrent viuda Pomés, de la insignia de oro de la Comunidad Turística de la Costa Brava, concedida a título póstumo al que fuera su nombre de la población, muerto en accidente de tráfico, precisamente cuando regresaba a Cadaqués, tras una reunión comunitaria. Pronunciaron emocionadas palabras en dicho acto, el señor Bagó, por la Generalitat, el señor Martínez, en nombre de la Comunidad y el alcalde actual, de Cadaqués, en nombre de la población.

#### EMPRESA INTERNACIONAL, PRECISA PARA SU DEPARTAMENTO DE LA DELEGACION GIRONA

cubrir DOS MANDOS INTERMEDIOS Y SEIS ASESORES DE ESTUDIOS (ambos sexos)

#### OFRECEMOS:

- Ingresos entre 60.000.— a 100.000.— Ptas. mensuales, compuestas de: 30.000.— a 45.000.— Ptas. fijas más comisiones, participar en una empresa modelo, estar cubierto de todo tipo de seguridades (sociales, particulares póliza de vida, accid., etc.) capacitación a cargo empresa.
  - Promoción real y rápida a cargo superior, según valia premios e incentivos, incorporación inmediata (finalizada la selección).
- SE EXIGE PARA AMBOS CARGOS:
- Muy buena presencia.
  - Mayor de 21 años.
  - Residir en Girona o zona limítrofe.
  - Dinamismo y decisión.
  - Dedicación completa.
  - Capacidad o experiencia en RR. PP. para mandos intermedios, dotes de organización.

Interesados concertar entrevista al Telf. 21.41.24 de 9 a 13 y de 16 a 20, lunes y martes. Indicar puesto pretendido.

## “El PSUC y el Eurocomunismo”

### Gregorio López Raimundo y Antonio Gutiérrez Díaz presentaron anoche su libro en Girona

Ayer tuvo lugar en la Librería 22 de nuestra ciudad el acto de presentación del libro «El PSUC y el Eurocomunismo», de Gregorio López Raimundo y Antonio Gutiérrez Díaz, antiguos presidente y secretario general respectivamente, de este partido aunque en realidad la labor de confección del libro ha estado a cargo del periodista Manuel Campo Vidal.

El acto se inició con unos 60 minutos de retraso debido a que los autores presentaron una hora antes el libro en Olot. En todo caso el público, en su mayoría militantes comunistas, aunque también podían verse a Francesc Ferrer y a Joaquim Nadal, presenciaron un verdadero miting en el que se postularon y justificaron argumentaciones políticas. Del libro se hicieron, claro está, diversas referencias aunque difícilmente podremos ampliarlas posteriormente debido a que se agotó antes de la presentación y no pudo entregarse ningún ejemplar a la prensa, para que pudiera valorar el mismo.

Josep Quintanas, secretario político del Comité de las comarcas gerundenses del PSUC, abrió el acto, presentando a los dos autores del libro que son, precisamente de su línea, es decir, «eurocomunistas».

Antonio Gutiérrez Díaz, ex secretario general del partido justificó el libro argumentando que mucha gente había depositado gran confianza en los postulos eurocomunistas que ahora se veían sensiblemente dañados y que había que explicarles qué es lo que había pasado en el PSUC. En definitiva, dijo que lo que había pasado es que se habían enfrentado diversas concepciones de estrategias comunistas en la marcha hacia el socialismo y que a pesar de que no hay grandes diferencias cuan-

titativas entre lo aprobado en el Congreso y la línea que seguía el partido de carácter eurocomunista, hay unas diferencias cuantitativas, unas grietas importantes.

Se definió el libro como modesto porque no se pretende hacer una gran teoría, de intención no es un libro objetivo sino que da a conocer una postura muy concreta y de voluntad esperanzadora en el sentido de resumir esta línea eurocomunista.

## Conferencia sobre seguros rurales, en la Cámara Agraria

La necesidad de mentalizar a nuestros agricultores sobre la necesidad del establecimiento de seguros contra aquellos elementos que pueden causar daños a las cosechas, es un atarea que se realiza en nuestras comarcas. Así, ayer, en la Cámara Agraria Provincial de Girona, el ingeniero director del programa ENESA, don Carlos Martín, expuso el tema de los seguros agrarios.

Asistieron al acto el delegado del Ministerio, señor Vailloso y el presidente de la corporación, don Ramón Rovira y numerosos agricultores de las diversas comarcas gerundenses. El orador explicó las diversas modalidades de seguros, así como la escasa cobertura que, hasta ahora tiene la agricultura, pese a los numerosos riesgos que la amenazan. También, en la cámara permanece a disposición de los interesados un amplio informe que puede ser consultado, hasta el próximo día 30.

## ARTICULOS DE LIMPIEZA

Necesitamos representante para Girona y Provincia. También viajantes. Imprescindible conocer ramo. Telfs. 31.42.55 y 31.65.58.

#### ANUNCIO OFICIAL

### LA AUDITORIA CONTABLE

En un sentido amplio, la Auditoría o Censura de Cuentas consiste en un examen sobre los estados financieros (balance de situación y cuenta de pérdidas y ganancias básicamente) de una empresa o entidad, practicado por un profesional cualificado con plena objetividad e independencia, con el fin de poder emitir un dictamen (opinión) técnico sobre su fiabilidad.

Como resultado de su examen, el Censor Jurado de Cuentas emite normalmente los dos documentos siguientes: 1.º) EL INFORME DE AUDITORIA, en el que expresa su opinión sobre la fiabilidad de los datos e informaciones examinados, y

2.º) LA CARTA DE RECOMENDACIONES, en la que, como su nombre indica, propone sugerencias constructivas sobre diversos aspectos que pueden mejorarse, detectados durante su trabajo.

Las ventajas de una Auditoría se derivan primordialmente de los siguientes factores:

- Veracidad, confiabilidad e integridad de los datos examinados, por la preparación técnica de los profesionales que la realizan, y por el cuidado que ponen en su ejecución.
- Situación de independencia del Auditor, lo cual proporciona objetividad e imparcialidad a sus opiniones.
- Guarda del secreto profesional de los datos e informaciones revisados, amparados por el Código de Ética Profesional.
- Obtención de recomendaciones positivas sobre diversas facetas de un negocio, en orden a mejorar la planificación, organización, coordinación, información y control de su gestión. Estas recomendaciones incluyen aspectos tales como: a) Estrategia fiscal, con sujeción a las disposiciones legales; b) Mejoras en los métodos y procedimientos de contabilidad tendentes a obtener información más rápida y eficaz para la dirección de una entidad; c) Aspectos operativos diversos de un negocio, como reducciones de costes, simplificación de tareas, etc.

INSTITUTO DE CENSORES JURADOS DE CUENTAS SUB-DELEGACION EN GIRONA C/ Gral. Mendoza, 7, 2.º, 2.ª GIRONA TEL. 20.31.20

## QUINTA DE SALUT L'ALIANÇA

MUTUALITAT DE PREVISIÓ SOCIAL

### Serveis Mèdics a l'Hospital del Sagrat Cor

Per als socis de la nostra Institució:

ANESTOLOGIA  
CARDIOLOGIA  
CIRURGIA GENERAL

Dr. Noguera Muñoz  
Dr. Pijoán Berstein  
Dr. Prat Cereceda i  
Dr. Salleras Llinares  
Dr. Palazzi Coll  
Dr. Jurado Grau  
Dr. Umbert Millet  
Dr. Masoliver Masoliver  
Dr. Rodríguez Soriano

CIRURGIA ORTOPÈDICA  
CIRURGIA VASCULAR  
DERMATOLOGIA  
ENDOCRINOLOGIA  
GINECOLOGIA  
LABORATORI:

Dr. Vila Viñas  
Dr. Sala Auví  
Dr. Puigdollers Colás  
Dr. Sanchiz Medina  
Dr. Sanchis Ribot  
Dr. Sáinz Olalla  
Dr. Palomar Petit

HEMATOLOGIA i  
HEMATOLOGIA CLÍNICA  
BIOQUÍMICA  
MEDICINA INTERNA  
MEDICINA NUCLEAR  
NEUROLOGIA  
ODONTOLOGIA  
OPTALMOLOGIA  
OTO-RINO.

Dr. Castro Chico  
Dr. Recoder Clavell

LARINGOLOGIA  
PATOLOGIA DIGESTIVA  
PATOLOGIA RESPIRATÒRIA

Dr. Manresa Formosa  
Dr. Sierra Mola  
Dr. Regaña Sykes  
Dr. Irache Esteban  
Dr. Barceló Matas  
Dr. Puigdollers Colás

PEDIATRIA  
PROCTOLOGIA  
PSIQUIATRIA  
RADIODIAGNÒSTIC  
REUMATOLOGIA  
UNITAT DE CURES INTENSIVES i URGÈNCIES  
UROLOGIA

Dr. Cadierno Carpintero  
Dr. Batalla Cadira

Properament anunciarem altres serveis

PER INFORMACIÓ: Telèfons directes. 321.73.94 i 321.75.38. Els socis que vulguin ésser atesos a l'HOSPITAL DEL SAGRAT COR hauran de fer-hi cap per l'entrada del carrer Viladomat, 288, on a la planta baixa, hi ha un tauler de reserva i recollida de números.

En els nostres Consultoris Centrals, Avda. Sant Antoni M.º Claret, es continua prestant aquestes especialitats com de costum.

## QUINTA DE SALUT L'ALIANÇA

s'anticipa al repte del futur sanitari del país, amb un dels Hospitals més moderns d'Europa.

Suscríbase a LOS SITIOS